

DEBEN REBAJARSE PARA INCENTIVAR LAS INVERSIONES

La paradoja de subir los impuestos

La autora considera que incrementar las cargas impositivas en momentos de crisis pone en peligro la viabilidad del sistema y propone racionalizar las medidas fiscales para mantener el estado del bienestar. Subir los impuestos para paliar la crisis económica. Es la receta que propone un Gobierno que ha hecho bandera de las políticas sociales y que insiste en que su prioridad es proteger a los más desfavorecidos frente al actual ciclo económico.

Roser Fernández - Jueves, 1 de Octubre de 2009 - Actualizado a las 00:00h.

Desde La Unión, asociación empresarial de entidades sanitarias y sociales, ponemos sobre la mesa la contradicción de esta medida con la de garantizar la sostenibilidad del sistema sanitario y social. La subida indiscriminada de tasas va a incrementar los costes del sistema.

Hacemos estas afirmaciones a partir de las conclusiones de un estudio que aconseja la rebaja de las cargas impositivas que soporta el sector para garantizar la sostenibilidad del sistema sanitario y social. Impuestos como el de sociedades, el Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas (IRPF), el Impuesto sobre el Valor Añadido (IVA) y el Impuesto sobre Bienes Inmuebles (IBI) deben rebajarse para disminuir los costes e incentivar las inversiones.

- "La reducción de impuestos se ha aplicado en otros sectores y se podría poner en práctica de forma inmediata en la sanidad, porque no es momento de debates, sino de tomar decisiones valientes"

Son medidas que ya se aplicaron o se están aplicando en otros sectores y que se podrían poner en práctica de forma inmediata en la sanidad. La situación económica lo requiere. No es el momento de debates, sino de la toma de decisiones valientes fuera del *rifirrafe* político. La sanidad no puede ser nunca moneda de cambio en la contienda política.

El aumento de impuestos que no discriminan por la finalidad pública de los servicios ni por la contribución del sector a la cohesión social puede provocar efectos perversos al sistema que afectan tanto al ámbito de la sanidad pública como al de la sanidad privada. En ambos casos afecta a los costes en la prestación de los servicios, y mientras en la sanidad pública repercute en una mayor necesidad de financiación y deuda, en la privada provoca el aumento de precios y la consecuente fuga de los ciudadanos hacia los servicios públicos, lo que eleva el riesgo de colapso del sistema.

- "Los agentes del sector deben trabajar en la preservación de la sostenibilidad económica de los sistemas sanitario y social, pues actúan como ejes de cohesión social y generadores de riqueza"

En el caso del IVA, que parece ser uno de los que más aumentará, los servicios de salud y sociales, que están exentos de esta tasa, cargan con sobrecostes al no poder deducir las cuotas del IVA soportado, que supone 160 millones de euros al año en los hospitales catalanes. Si se produjera un incremento en este gravamen de 2 puntos, los servicios se encarecerían entre 1,5 y 2 puntos.

La imposibilidad de recuperar el IVA a diferencia de otros sectores dificulta el mantenimiento de los servicios y frena las inversiones sanitarias y sociales, tanto públicas como privadas.

El trabajo al que me refiero propone medidas fiscales concretas. En relación con el IVA, consideramos imprescindible la aplicación de un tipo súper reducido en la compra de bienes y servicios. Proponemos

bonificaciones para las empresas sanitarias y sociosanitarias en el impuesto de sociedades, así como la reducción en el IRPF en los gastos derivados por enfermedad y asistencia a dependientes. Finalmente, queremos que se exima del pago del IBI por edificios dedicados a estas actividades.

Con este discurso y con la propuesta de acciones concretas no queremos crear alarma. Al contrario, consideramos imprescindible no demorar actuaciones para preservar un sistema sanitario y social con altos niveles de calidad como los que tenemos, muchas veces un referente dentro y fuera de nuestro país. Es nuestro deber, y el de todos los agentes que conforman el sistema sanitario y social, trabajar para preservar su sostenibilidad económica. Más cuando los dos sectores actúan como ejes de cohesión social y creadores de riqueza.

Hemos trasladado los cambios fiscales que proponemos, junto con el estudio, a los representantes políticos del Parlamento catalán y de las Cortes. Apoyamos las políticas sociales, pero si queremos mantener el estado del bienestar es imprescindible la racionalidad en las medidas fiscales y en la gestión.